

学校だより



# 富士見ゆ窓

熊谷市立富士見中学校だより 第 11 号

## 【学校教育目標】

確かな学力と健やかな心身の育成  
(めざす生徒像)

「自立・協働・貢献」

- 自ら考え判断し行動できる生徒
- 仲間と話し合い、協力し課題を解決できる生徒
- 他の喜びを自分の喜びとできる生徒

## 『 自分 』

平成28年が残りの10日で終わろうとしています。この一年を振り返ってどんな一年だったでしょうか。今年の一年を表す漢字が先日発表されましたが皆さんも知っていますね。

そうです「金」です。皆さんは学業、部活動、学校行事どれをとっても素晴らしい成果をあげてくれましたが、しかし、私は富士見中の力はこんなものではないと思っています。ですから私は富士見中学校の今年の漢字は「銀」と考えています。

4月から目指す生徒像「自立（自ら考え判断し行動できる生徒）・協働（仲間と話し合い、協力し課題を解決できる生徒）・貢献（他の喜びを自分の喜びとできる生徒）」の実現に向け、色々な場面で話してきました。

今日は皆さん一人一人に現在の自分の姿を振り返ってもらいたいと思います。

自立です。自ら考え判断し行動できているでしょうか。友だちがするから自分もとか、みんなが言うからとか、考えるのが面倒だからとか、そんな理由で行動していないでしょうか。自分のとった行動は自分で責任を取らなければなりません。「今どうするのか、どうすることがよりよいのか、何をしなければいけないのか」自分で考え行動できているでしょうか。

協働です。学校は集団で学び、集団で行動する場所です。集団で生活する中には色々な問題が起きます。そんなときクラスで部活動で生徒会で話し合っ自分たちの力で課題を解決する経験をし、解決できる力を身に付けるために学校はあるのです。4月から各クラスで、部活動で起こった問題を自分の問題として捉えて仲間と話し合っ解決してきたでしょうか。

貢献です。自分以外の人のために何かしてあげて他の人の喜びを自分の喜びとする経験をどのくらいできたでしょうか。

これからも「自立・協働・貢献」の実現を目指し、取り組んでいきましょう。

さて、先日3年生の舞原先生に「先生の悩みはなんですか」という質問を受けました。私の場合は私が富士見中の校長になったことを先生や生徒がどう思っているか心配だと答えました。3年生の進路学習でも行ったようですが、皆さんも現在の一番の悩みを頭に思い浮かべてください。

「志望校に合格できるだろうか」「成績が思うように伸びない」「人間関係がうまくいかない」「友達ができない」「部活動でレギュラーになれない」「部活動の技術が向上しない」等浮かんでいる人は多いと思います。

それではどうすれば悩みが解消できるのでしょうか。人間はよく悩みを他の人の責任にします。親のせい、先生のせい、友達のせい、社会のせいなどです。

しかし、他の人の責任にしている問題は解消するのでしょうか。「人間関係がうまくいかないのはAさんの責任だ」といってうまいくようになるのでしょうか。

自分の悩み、問題を解決するためには自分自身が変わらなければ解決はできないのです。他の人の責任にしているは何も解決できません。

相手を変えることは難しくても自分は変わることができます。

私は思いどおりにいかない責任を他に求めるのではなく、自分に求めることが問題を解決するためには一番有効であると考えています。

この一年を振り返っての悩みや課題を解決するためには自分をどう変えていったらいいのかを考え、新年からといわず、明日から実践してみてください。

みなさん、良い年をお迎えください。

冬休み前全校朝会校長講話より 平成28年12月22日(木)



## 『 継続 』

皆さん明けましておめでとうございます。皆さんはどのような新年を迎えられたでしょうか。

3年生はいよいよ進路決定の時です。色々な面で不安があると思いますが、しかし、全国の3年生全員が同じ気持ちです。校長室のドアをノックしてもらえればいつでも相談に乗ります。ただ、先月もお話したように自分の不安は自分の力で乗り切るしかないのです。

2年生、1年生はそれぞれ3年生、2年生となる年です。3年生が築いてくれた富士見中学校の素晴らしい伝統をしっかり受け継ぐ年です。学業、生徒会活動、部活動多いに期待しています。

多くの人が見られたと思いますが、箱根駅伝で青山学院大学が3連覇を達成しました。

原監督は就任時は練習スケジュールを細かく決めて選手はそのスケジュールに従って練習に取り組み徐々に力を付け、7年前に8位でシード権を獲得し、それ以来ずっとシート権をキープしています。しかし、現在ではほとんど原監督はスケジュールを与えていないそうです。選手一人一人が自分の生活を管理し、選手が話し合っスケジュールを決定しているそうです。

9区に抜擢された駅伝初出場の4年の池田選手は昨年夏、試合翌日の朝練習で自発的に45キロ走った。朝練前に必ず30分早くロビーに出て「青トレ」と呼ばれる体幹トレーニングを行う。大好きな外食も昨年は一度きり。寮の食事がない日は自炊して、鶏のささみ、納豆、キャベツを必ず食べた。「分単位で決められた高校時代と違い、さぼろうと思えばさぼれる」しかし、自分で決めたことなので続けられた。とTVのインタビューで答えていました。

人に言われたからやるのではなく、自分で考え行動する。自分の限界を破るために自分で考え継続して取りくむ。昨年度お話しした為末大さんの「限界の正体」でも話した内容です。富士見中学校の目指す生徒像である「自立・協働」そのものです。箱根駅伝の青山学院の姿を見ていて、富士見中学校の目指す生徒像と同じであると感じてうれしくなりました。

さて、みなさん平成29年のはじめにあたり皆さんに「継続」という言葉を送ります。今日4人の代表の人に新年の抱負をのべていただきました。どれも素晴らしいものでした。今の自分を成長させるために皆さんも色々な抱負を立てたはずですが、しかし、そのことを継続しない限り自分を変え、成長させることはできません。一日漢字を英単語を3つづつ覚えれば一年間で千個を超えます。毎日新聞の天声人語や編集手帳を読めば文章の読解力は必ず身につきます。「継続」することは簡単ではありませんが「継続」すれば必ず自分の力になります。学習で部活動で自分を変えるために何でもいから一年間「継続」してみることをお勧めします。

一人一人の「継続」が富士見中学校を大きく進める大きな力になります。

1月全校朝会校長講話より 平成29年1月10日(火)

### 入学予定者説明会 ～4月にお会いしましょう。～

平成29年1月11日、平成29年度入学予定者対象の説明会を開催いたしました。前半は体育館2階において本校概要説明等を親子で聞き、後半は体育館2階では保護者はネットアドバイザーの手計比佐子氏より演題『インターネットの危険性から身を守る』の講演を聞き、並行して子供たちは体育館1階にて本校生徒会本部役員から中学校生活全般についての説明を聞きました。

入学予定者の皆さん。4月の入学式にお会いできることを在校生、教職員心よりお待ちしております。



### 今後の予定をお知らせします

日	曜	学 校 行 事 等	日	曜	学 校 行 事 等
2/1	水		24	金	1.2年授業参観 学級懇談会
2	木	3年弟3回面接練習～10日迄	25	土	くまなび
3	金		26	日	
4	土	くまなび	27	月	10～13組とうがらし販売 八木橋10:00
5	日		28	火	10～13組とうがらし販売 八木橋10:00
6	月	全校朝会	3/1	水	
7	火	2年学年朝会・支援学校入学選考日	2	木	公立高校入試
8	水	3年学年朝会・木曜日課	3	金	公立高校入試
9	木	水曜日課	4	土	くまなび
10	金	3年後期期末テスト	5	日	
11	土	建国記念日 くまなび	6	月	全校朝会
12	日		7	火	3年生を送る会準備・部活なし・性に関する講話3年
13	月	3年後期期末テスト 専門委員会校区内巡視	8	水	3年生を送る会
14	火		9	木	
15	水	アルミ缶回収	10	金	公立高校入学許可候補者発表
16	木	下校指導	11	土	くまなび
17	金		12	日	
18	土	くまなび	13	月	3年給食最終日 10～13組授業参観・懇談会
19	日	部活動中止～2/23	14	火	卒業式予行
20	月	公立高校願書退出	15	水	3年生修了式・卒業式準備
21	火	1.2年生後期期末テスト	16	木	第70回卒業式
22	水	1.2年生後期期末テスト	17	金	1年学年朝会・専門委員会・部活中止
23	木	1.2年生後期期末テスト・志願先変更・学校評議員会	18	土	くまなび

※行事予定は都合により、変更されることがあります。予めご了承ください。

富士見中学校のホームページをご覧ください！ 【 <http://www.kumagaya-fujimi-j.jp/> 】

学校紹介や生徒たちの学校生活の様子をホームページに掲載しています。